

NEOLOGICA 9 – appel à contributions

Thématique de *Neologica* 9 : l'amalgamation lexicale

Les mots-valises représentent une des formes les plus visibles et les plus commentées de la néologie. Malgré l'intérêt que ce type de néologie suscite auprès du grand public, il est relativement peu étudié dans de nombreuses langues dont le français. En outre, les études qui existent sont souvent fondées sur des présupposés différents et exploitent des méthodes disparates, de telle sorte que les résultats sont rarement comparables. À cet égard, la synonymie – parfois seulement partielle toutefois ! – de 'mots-valisation' et d'amalgamation lexicale (entre autres synonymes) est tout à fait symptomatique.

Le numéro 9 de *Neologica*, à paraître en juillet 2015, se propose de reprendre et d'approfondir cette thématique partiellement abordée dans le cadre d'une journée d'étude ConSciLa, organisée le 4 octobre 2013 par Arnaud Léturgie : *L'amalgamation lexicale et ses rapports à la néologie*.

Les études retenues pour ce numéro aborderont les aspects suivants :

- différents types d'amalgames lexicaux ou un continuum ?
- la morphologie de l'amalgame lexical (ou de ses divers types)
- sa / leur place dans les différentes théories linguistiques
- l'amalgamation lexicale telle qu'elle se manifeste dans différentes langues
 - o études contrastives
 - o des universaux de l'amalgame lexical ?
- l'amalgamation lexicale pour répondre à quels besoins ?
 - o l'amalgamation ludique
 - o l'amalgamation bureaucratique
 - o l'amalgamation au service de la science
- l'extraction automatique ou semi-automatique de l'amalgamation lexicale
 - o spécificités d'une démarche focalisée sur l'amalgamation
- questions de transparence
- questions de diachronie
 - o quelle évolution dans les langues, les secteurs, les LSP qui exploitent les amalgames ?
 - o des influences d'une langue sur d'autres dans les faits d'amalgamation ?

Calendrier

- **Remise des articles** au plus tard le **15 octobre 2013**
- Retour des évaluations au cours de l'automne 2013 et version finale à envoyer en janvier 2014

Consignes aux auteurs : <http://www-ldi.univ-paris13.fr/index.php/revues-du-ldi/neologica?layout=edit&id=29>

John Humbley et Jean-François Sablayrolles

Directeurs de la revue *Neologica*

NEOLOGICA 9 - Call for papers

Special topic for *Neologica* 9: Blends

Blends are one of the most visible and frequently commented on of all types of neologisms. But in spite of the widespread general interest in this form of linguistic creativity, it is relatively seldom studied in many languages, in particular in French. Those studies that do exist are frequently founded on differing presuppositions and use different methodologies so that the results are usually not readily comparable. Though the designation *blend* seems to have attained consensus status in English, the same cannot be said of other languages, and the terminological confusion can be seen as a sign of uncertainty about what exactly is involved in lexical blending.

The ninth issue of *Neologica*, to be published in July 2015, is intended to investigate and expand on the topic presented in a ConSciLa seminar, organized by Arnaud Léturgie on 4th Oct 2014 entitled: *The Lexical blend and its relations with neology*.

Topics in this forthcoming issue will include the following overlapping aspects:

- Is there a distinct typology of lexical blends or is the phenomenon situated on a continuum?
- The morphology of the blend
- How blends are accounted for in various linguistic theories
- Blending as it occurs in different languages
 - o contrastive studies
 - o universals of blending
- Functions of lexical blending
 - o humour
 - o administrative (cf. Soviet Union institutions) designations
 - o science and technology
- Automatic and semi automatic extraction of blending
 - o specificities of Natural Language Processing concerning blends
- Transparency
- Diachrony
 - o How have blends developed in different languages, in genres, in LSPs?
 - o How have languages influenced one another in blending?

Schedule:

Articles should be submitted to the editors no later than **15th October 2014**

Articles returned to authors with the reading committee's proposals during Autumn 2014. Final version to be submitted in January 2015.

Style sheet [link] : <http://www-ldi.univ-paris13.fr/index.php/revues-du-ldi/neologica?layout=edit&id=29>

John Humbley and Jean-François Sablayrolles

Editors of *Neologica*